

## BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas:  
Beato Diego de Cádiz, n.º 6  
Talleres, en la misma casa.

# LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

## SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50  
Provincias, trimestre 4'50  
Número del día 10 céntimos:  
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

## Arrepentimiento

Cuanto en estos días de Semana Santa acuden a los templos; presencian los solemnes actos religiosos que se celebran; las magestuosas manifestaciones del culto católico, conmemorando la muerte de Jesús; oyen los admirables salmos de los profetas, tienen que recibir una lección provechosa y grande; porque eternamente la Iglesia es nuestra maestra y muestra su enseñanza en todos los momentos.

Todos estos días augustos en que se recuerda el misterio más grande de la vida del mundo; el hecho más gigantesco de la historia de la humanidad, no es otra cosa sino una manifestación del arrepentimiento universal por el nefando crimen, que trajo como consecuencia la Redención.

Los salmos, los negros crespones que cubren las imágenes, que envuelven las cruces, que revelan el luto y el desconcierto de la humanidad, no son otra cosa, sino las pruebas del arrepentimiento, por los que desconocieron y negaron a la augusta majestad del Hijo de Dios.

Así la Iglesia nos enseña el arrepentimiento en todos sus actos, en cuantas manifestaciones celebra, en todos los momentos de su vida, así como en las circunstancias todas en que se ofrece.

La religión enseña en todos los momentos de la vida al hombre lo que puede servirle para su existencia; lo que es y puede utilizar en el mundo para su práctica y para su conocimiento.

Todo hombre que sea capaz de arrepentirse es un hombre que puede sentir los más nobles impulsos y tiene fondo de ser generoso, digno y noble.

El arrepentimiento es la mejor de las virtudes; con él puede vencerse en las luchas de la vida y siempre que sea leal y sincero el hombre se salva, se rehabilita y puede hacerse digno, no obstante sus faltas y sus delitos.

## Miércoles Santo

«No queráis atesorar para vosotros bienes en la tierra, donde orín y polilla los consume; y en donde ladrones los destierran y roban.»  
(San Mateo Cap. VI. Ver. 19.)

No son, ciertamente, los bienes materiales el motivo de nuestra existencia en la tierra.

A ella vinimos hechos por Dios á imagen y semejanza suya, con alma racional para conocerle en sus obras, amarle y bendecirle. Con lo que se proclama la supremacía del espíritu y sus deberes, sobre los que tienen su acción sobre el cuerpo.

Las riquezas del mundo no son verdaderas; son oro, plata, metales y piedras preciosas, bienes que halagan á los sentidos corporales, que no mejoran nuestra calidad ante Dios.

Los tesoros que en este valle de lágrimas acaparemos, son tan insignificantes, tan pobres, que no siempre sirven para aquello que están destinados, es decir para el comercio y bienestar de los hombres. Por contrario modo, ellos forman el camino real; la escala florida y perfumada que nos lleva en breve espacio de tiempo al sepulcro del cuerpo y del alma.

Ellos nos llevan insensiblemente al vicio, cambian nuestras costumbres, hacen que nos encenaguemos en la pestilente

charca de la carne, nos alejan más y más de los andurriales de la honradez y virtud.

El cristiano debe siempre tener presente las divinas enseñanzas de su Maestro, pero en estos días de la Semana Mayor, hemos de atender con más interés á meditar sobre ellas y proponernos la enmienda si hemos obrado mal ó afirmarnos en la perseverancia si hemos ajustado nuestra conducta á ellas.

Los tres enemigos del alma requieren, imprescindiblemente, para triunfar en toda la línea, la inseparable compañía del dinero.

Esta observación tan vulgar nos pone de manifiesto la «mala compañía» que suelen ser los tesoros.

Cierto que sirven ó pueden servir para grandes obras buenas, pero reconocamos que no se suele gastar en caridad la proporción que corresponde al capital que se tiene.

Pensando en lo insustancial de los bienes terrenos y la brevedad de la vida, vendremos á parar en que será más rico aquel que sepa adornar su vida espiritual con más obras buenas.

Nuestro Salvador, descendiente de Reyes poderosísimos que sujetaron á su trono vastos imperios, gentes de todas las razas y lenguas, que en sus palacios, en los de Dios, acumularon sorprendentes y fabulosas riquezas, nació para que de Él aprendiéramos, pobre, muy pobre de cuerpo, rodeado de miseria, pero en los brazos de su Madre, viva imagen de la Virtud.

Jesucristo, que con sólo una indicación á su Padre celestial, hubiera sido el más rico y poderoso del mundo, prefirió ser hijo de un carpintero y nacer en un pesebre, que tener por padre á un poderoso y nacer en cámara real.

El nos legó su desamor á las riquezas mundanas, pero al subir á los cielos, dejó instituida la más hermosa joya de que puede disponer el hombre, la Divina Eucaristía, su cuerpo real y verdadero, el alimento de nuestras almas.

X. X.

## NOTICIAS VARIAS

## Aviso

Pedro Ríos Recio y Demetrio García García, que fueron respectivamente cabo primero y corneta, en el primer batallón del primer regimiento del Cuerpo de Infantería de Marina, cuyos domicilios en esta se ignoran, se servirán pasar por esta Secretaría municipal, Sección de Alcaldía, para ser enterados de un particular referente al cobro de sus pluses de campaña.

## Ocurrencias

A las siete, por el guardia municipal Francisco Ramos, fué detenido en el Depósito municipal, á disposición del Ilustrísimo señor alcalde, José García Ortega, por estar al parecer idiota y encontrarse algo desnudo en las inmediaciones del jardín Guerra Jiménez.

A las nueve y treinta, por el guardia municipal Miguel de Coca, lo fué en la Inspección de vigilancia, Manuel Ortega Jiménez, de catorce años, por sustraer huesos de una caja de las depositadas en la punta del muelle.

A las ocho de la mañana, falleció repentinamente en su domicilio, Torno de Santa María, número 18, la individuo Vicenta Hidalgo Pereira, de sesenta y seis años de edad.

Personado el señor Juez municipal del distrito, dispuso que el cadáver quedase en su domicilio.

Intervinieron en este servicio, el cabo de la guardia municipal Juan Román y guardia Tomás J. Expósito.

## Telefonema

En esta Central de Teléfonos se encuentra detenido un telefonema expedido en Jerez, para don Francisco Mora, habitante en la calle Murguía.

## Reunión

Anoche celebró, previa convocatoria, reunión extraordinaria, la Asociación obrera del personal de máquina de la Compañía Trasatlántica, en su domicilio social, Cristóbal Colón 17, en la que se trató de dar socorro á sus asociados enfermos, creación de un Boletín mensual administrativo y expresándose la satisfacción con que se ha visto por todos el perdón concedido á muchos castigados por el digno Delegado don Carlos Barrié.

El local estaba completamente lleno, concurriendo representación de diversas sociedades, como la Cocina Marítima, de Cubierta y otros de la Compañía Taasatlántica.

## Captura

El jefe de policía D. Francisco Antequera y vigilantes D. Juan García Soler, D. Antonio Trillo y D. Juan M. García, detuvieron en la mañana de ayer, al individuo Diego García Llerena, mozo del cosario D. José Torrejón, que le había sustraído á este 125 pesetas y un paquete conteniendo alhajas.

Interrogado el García por el referido jefe manifestó ser cierto lo de la sustracción declarando que el dinero lo había gastado, y haciendo entrega de cuatro anillos al parecer de oro.

Agregó que la referida suma la había gastado entre Sevilla, Dos Hermanas y Morón.

El detenido ingresó en la prevención civil á disposición del señor juez de Instrucción.

## Juventud obrera

La juventud obrera de Villamartín, ha elegido nueva Junta directiva y para la presidencia de la misma á D. Antonio Armario.

## Nuevo alcalde

Se han recibido en este Gobierno civil las Reales órdenes nombrando á don José Cayetano Ramírez alcalde de La Línea y ordenando cese en dicho cargo D. Bartolomé Lima.

## Trasatlántico

Para Buenos Aires y escalas, salió ayer de nuestro puerto, el hermoso trasatlántico «Infanta Isabel de Borbón».

Conduce numeroso pasaje, habiendo embarcado en Cádiz, una buena parte de él, así como abundante carga.

## Enfermo

El señor rector del Seminario asistió el domingo de Ramos á la Catedral para ocupar su silla coral, repuesto de los males que le tuvieron alejado de ella por algunos días, encontrándose bien de salud.

En la madrugada siguiente experimentó alguna inquietud que hizo necesaria la presencia del doctor que le asiste y por prescripción de éste guarda cama desde ayer, aunque la indisposición del Sr. Gallardo y Benítez no ofrece carácter de gravedad.

Le deseamos inmediato alivio.

## Atentado

El vecino de Villamartín don Ramón Gutiérrez Cires, empresario de los coches automóviles destinados al servicio de correos y viajeros entre dicha localidad y otras inmediatas, denunció á la guardia civil que al salir un automóvil

para Algodonales, en las afueras de Villamartín habían colocado un poste telegráfico, atravesando la carretera con intención sin duda de producir averías al citado vehículo.

La referida fuerza detuvo como autores de tal hecho, á los jóvenes Manuel y Francisco Toro Guerrero de 18 y 14 años respectivamente; Manuel y Antonio Morales Calderón, de 16 y 14 años; Diego Pérez Arena, de 15, José Ramos Gutiérrez de 16, Francisco Morato Moreno de 18 y José Carrasoo García de 13 años.

Han sido puestos á disposición del señor juez municipal de la expresada población de Villamartín.

## LA PROCESION DE AYER

Minutos después de las seis y media de la tarde de ayer, salió de la Iglesia de Santiago, procesionalmente, la Real y Militar Cofradía del Santísimo Cristo de la Piedad y Nuestra Señora de las Lágrimas.

Formaban la comitiva, á más de diversas secciones de penitentes con túnicas moradas y caperuzas negras, los pasos siguientes:

Insignia de la Cofradía, formada por hermosa Cruz de carey, lanza y esponja.

El Santísimo Cristo de la Piedad y el de Nuestra Señora de las Angustias.

La presidencia la ocupaban los señores D. José Luis Peraztívar, concejal-síndico de este Ayuntamiento; D. Francisco Martel, Mayordomo de la Hermandad; D. José Vaca Ponce, presbítero; don José Luis Rodríguez Marengo, D. Emilio Salas Gutiérrez y D. Rafael Picardo.

El itinerario señalado de antemano, fué recorrido con el orden y compostura que caracteriza á esta Cofradía, siendo admirada por innumerables personas, que presenciaron su paso, haciendo elogios de las hermosas efigies.

Próximamente á las doce, entró en su templo la procesión, ocupando en la presidencia, el lugar del Sr. Peraztívar el teniente alcalde D. Joaquín Martínez de Pinillos.

Tanto la salida como la entrada de los Titulares, interpretóse la Marcha Real.

## Por Telégrafo

Madrid, 7 (varias horas.)

### Política y políticos

## Acta grave

A las seis de la tarde ha enviado el Supremo al Congreso el dictámen emitido sobre el acta de Tortosa.

## Recepción suspendida

Con motivo de la festividad religiosa se ha suspendido en el Ministerio de Estado la acostumbrada recepción diplomática.

## Mitin

En el mitin organizado por los albañiles, que se celebrará mañana, hablarán Pablo Iglesias y Besteiro.

## El comandante general de la escuadra

Procedente de Cartagena ha llegado el comandante general de la escuadra señor Pidal.

Conferenció con el ministro de Marina.

**Del Congreso**

En el Congreso había hoy completa desanimación.

Se comentaba la cuestión de las actas.

Es probable que hasta la víspera de la reapertura no se reuna la Comisión de incompatibilidades.

Hablóse también de la situación de García Prieto en el Parlamento.

Unos afirman que renunciará la senaduría vitalicia.

Otros niegan este rumor.

Se dice que el liberal Cabanillas se ha adherido al Sr. García Prieto.

En breve le secundará también otro liberal.

**Protección á los españoles**

El Ministro de España en Méjico participa que el Gobierno Norteamericano, le ha ofrecido proteger á los españoles que se refugian al paso, huyendo del general Villa.

El conde de Romanones

Romanones ha marchado á Guadalupe, donde pasará la Semana Santa.

Actas que se discutirán en el Senado.—La de Cádiz.

En la primera sesión que celebre el Senado, serán discutidas las actas de Burgos Cádiz y Toledo.

De Biarritz

Dicen de Biarritz que el doctor Moore ha cumplimentado á S. M. el Rey de España, examinándole y encontrándole en perfecto estado de salud.

A dicho doctor acompañábale el señor Quiñones León.

El monarca paseó con dichos señores, almorzando después juntos.

Por la noche marchó el Rey á Madrid.

Varias noticias

Atropellada por un auto

En la calle de Segovia, al intentar cruzar de una acera á otra, la niña de cuatro años Manuela Barberá, fué atropellada por el automóvil propiedad de la marquesa de Manzanedo.

Las heridas que sufrió le produjeron la muerte pocos momentos después.

El público que presenció el suceso, intentó agredir al chaffeur que conducía el vehículo.

Evitólo la policía.

Suceso

En un paseo de Madrid, los tranvianos colocaban un poste.

Escurióse el sostén, cayendo dicho castillete sobre dos obreros que resultaron con heridas gravísimas.

Una víctima

Ha fallecido otro de los operarios, que resultó herido á consecuencia de la explosión de la caldera de una máquina de la Sociedad Editorial de España.

La princesa Beatriz

Ha llegado la princesa Beatriz de Battemberg.

Accidente

En el Paseo del Prado, junto al Banco de España, el obrero Antonio Alvarez sufrió una caída casual, quedando muerto á consecuencia del golpe.

Del Extranjero

Sufragista libertada

Telegrafían de Londres que ha sido libertada la sufragista María Richardson, que rasgó el cuadro de la Venus del Espejo.

Se le ha concedido la libertad por estar gravemente enferma.

La Emperatriz del Japón

Nuestro representante en Tokio, participa que la Emperatriz continúa en estado agónico.

El Ministro de Marina de Inglaterra

De Londres telegrafían que ha marchado á Madrid acompañado de su esposa el Ministro de Marina Lor Chundill.

**De París**

De París comunican que ha fallecido el doctor Odeon de Antoine.

—Los admiradores del músico español Enrique Granado, le han dado un banquete.

—En la misma prefectura un inspector de policía mató de cuatro tiros de revolver á un compañero.

—Ha desmentídose rotundamente que el general Mangin se le destine nuevamente á Marruecos.

—Mr. Caillaux ha declarado nuevamente ante el juez ampliando los informes de las cartas que se cruzaron entre su primera esposa, hoy madame Guiyellán, y su actual esposa, en aquella época madame Cleo.

Mr. Claretie ha referido que al casarse robáronle las cartas de su primera mujer.

**De Viena**

Dicen de Viena, que el estado de salud del emperador Francisco José, no es lo alarmante que se ha rumoreado, pues sólo sufre un fuerte catarro.

**De Trípoli**

Dicen que en Benghasí han registrádose varios casos de peste habiendo ocurrido, muchas defunciones.

**De Marruecos**

De Tánger dicen, que las tribus de Benimeder, Anghera, Benhosmar, Benhassen, Wadrás, han enviado delegados á los de Benimaros, para invitarles á la Asamblea, en la que ha de designarse los jefes de las jarcas para reemplazar á Muley Hassen.

Será probable sustituyale el reputado guerrero Hamed Sullane.

**un enfermo del ESTÓMAGO é INTESTINOS**

por crónica y rebelde que sea su dolencia debe desesperarse. Muchos son los que han consultado con notabilidades médicas de París, Londres, Berlin, New-York, Roma y Madrid, sin encontrar alivio con otros tratamientos y en cuanto dichos médicos les han recetado el ELIXIR

**SAIZ de CARLOS**

(STOMALIX)

han recobrado la salud con su uso, largos años perdida.

Con mucha frecuencia las fermentaciones anormales del estómago producen acedias y vómitos que se corrigen inmediatamente con este medicamento quitándose las náuseas, dolores, ardores epigástricos, aguas de boca y tendencia al vómito, la digestión se normaliza, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, aumentando de peso si estaba enflaquecido.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite por correo certificado á quien lo pide.

**La procesión de hoy**

Cofradía del Santísimo Cristo de la Vera-Cruz y Nuestra Señora de la Soledad.

Saldrá en este día de la Iglesia de San Francisco, á las siete en punto de su tarde.

**Itinerario**

Salida plaza de Loreto, calles San Francisco, Duque de la Victoria, plaza de Isabel II, calle Alonso el Sabio, plaza de Silos Moreno, (estación en la Santa Iglesia Catedral), calle Prim, plaza Tópete, talles Barrié, Sacramento, San Miguel, plaza Gaspar del Pino, calles Benjumeda, Zaragoza, plaza de la Constitución (centro), calles Duque de Tetuán, Aranda, Valverde, Cánovas del Castillo, Columela, Rosario, plaza de Loreto, á su templo.



**LAS PILDORAS** obran casi mágicamente sobre el Hígado, los Intestinos y los Riñones, limpiando el sistema de toda clase de impurezas. Esto lo hacen tan suavemente y á la vez con tanta eficacia, que las funciones son regularizadas sin ningún dolor ni desorden desagradable. Las Píldoras son inapreciables para las mujeres.

**LAS PILDORAS Y EL UNGÜENTO DE HOLLOWAY dan buena salud forzosamente.**

**EL UNGÜENTO** tiene asombrosas facultades sanativas y cura rápida y permanentemente Heridas inveteradas, Escoriaciones molestas, Ulceras y toda clase de Erupciones de la piel. Aplicado en combinación con las Píldoras merece completa confianza su acción curativa en los casos más graves, así como en las afecciones de la Garganta y del Pecho.



**Curacion del Estrenimiento POLVOS DE CASSIA RICHELET Laxantes - Depurativos Refrescantes**

Muy agradables al paladar. No producen colicos

Empleado siempre con éxito en los sufrimientos del estómago, del intestino, en las enfermedades de la piel y de la sangre, en las turbaciones de la circulación, reumatismos, gota, afecciones del hígado, obesidad, etc.

Deposito en todas las buenas Farmacias y Droguerías de España, Canarias, y Baleares.

Laboratorio : **L. RICHELET**  
Rue Gambetta, 13, SEDAN (Francia)

Depositario General para toda España :  
**D. Francisco LOYARTE**  
Calle S. Marcial, 33, esquina á San Ignacio de Loyola, 9, SAN SEBASTIAN

**Precio : 3 Pesetas**

Píldoras y Ungüentos de Holloway.—Resfriados, toses, difteria, bronquitis. Estos remedios son infalibles para las enfermedades pectorales, las cuales desmenuadas concluyen frecuentemente por convertirse en asma crónica ó en consunción. El Ungüento Holloway bien frotado en el pecho ó la espalda se introduce por los poros del cutis, es llevado directamente á los pulmones y una vez allí repele todas las impurezas. Toda la sangre del cuerpo pasa constantemente por los pulmones, circunstancia que explica la razón de que dicho medicamento cuando una vez ha llegado al órgano en cuestión, neutraliza ó expelle del sistema, pronta, completa y permanentemente toda partícula morbosa. Estas purificaciones verificadas eficazmente por el Ungüento y las Píldoras de Holloway y la sangre que ellas limpian circulando por todas las partes del cuerpo hacen que se comuniquen á éstas últimas las influencias benéficas de las mencionadas medicinas.

Trenes Cádiz, San Fernando

Salidas de Cádiz . . . . .	9'25	15	20'05
De 2.ª Aguada . . . . .	9'30	15'05	20'10
De San Fernando . . . . .	8	11'15	17

**Plaza de Toros de Cádiz**

Con superior permiso, presidida por la autoridad y si el tiempo no lo impide, tendrá lugar el domingo 12 de Abril de 1914, Pascua de Resurrección, una magnífica novillada como inauguración de la temporada.

Se lidiarán cuatro magníficos novilleros de la acreditada ganadería de los señores Bohorquez hermanos, vecinos de Jerez de la Frontera.

Matadores.—Manuel Díaz Domínguez y Francisco Mateo.

El primero del Puerto de Santa María y el segundo de Cádiz.

**PRECIOS**  
Palcos sin entradas, pesetas, 20; barreras sin idem, 2; sillones sin idem, 2; delanteros de balcón sin idem, 1; entrada de SOMBRA, 2; especial de sombra para señoras, niños y militares, 1'50; entrada de SOL, 1; especial de sol para señoras, niños y militares, 0'75.